

RECYCLAGE Handi-Cap-Prévention a besoin de bouchons pour soutenir des personnes handicapées

L'Association Handi-Cap-Prévention qui récolte les bouchons pour soutenir les personnes en situation de handicap de naissance lance un appel pour inciter à les détacher des bouteilles pour les déposer dans les containers.

L'association Handi-Cap-Prévention qui va fêter cette année en mai son 20^e anniversaire fait appel aux consommateurs pour leur demander de penser à déposer les bouchons et couvercles plastiques dans les containers présents à proximité de chez eux. En faisant ce simple geste, ils permettent à l'association d'offrir des matériels à des personnes handicapées à la naissance.

« Il est facile de détacher les bouchons des bouteilles »

« La récolte des bouchons est devenue compliquée du fait de la loi imposant aux fabricants de les attacher sur les bouteilles, indique Ségolène Rottembourg, présidente de l'association. Il est pourtant facile de les détacher ! »

Pour cette bénévoles, elle-même handicapée de naissance, la loi imposant la fixation des bouchons sur les bouteilles, c'est très bien pour protéger la nature, « mais ce que personne ne sait, c'est que même les recycleurs sont très ennuyés parce qu'un bouchon qui reste sur une bouteille va partir



Ségolène Rottembourg devant le container où sont stockés les sacs de bouchons prêts à être confiés au recycleur Ségolène Rottembourg

au recyclage des bouteilles. Le recycleur va tout broyer et devra ensuite retirer les paillettes de bouchons. C'est une perte de temps pour tout le monde, et une perte de qualité ». La présidente serait en pourparlers avec les deux députés Yvelinois Marie Lebec et Karl Olive pour qu'ils se rapprochent de la ministre de l'Écologie pour que l'État fasse une communication.

La collecte en forte baisse depuis deux ans

Handi-Cap-Prévention travaille avec le recycleur SULO, qui est en manque de bouchons et de couvercles recyclés et doit acheter du plastique neuf pour fabriquer toutes les poubelles de collecte de France. Actuellement, 46 tonnes sont récoltées par l'association, alors qu'auparavant elle comptait sur 80 à

90 tonnes. Les bouchons sont vendus 325 € la tonne. Tous les matériels financés grâce à leur vente sont payés par la collecte de bouchons.

100 % des fonds issus des collectes aident les personnes en situation de handicap de l'Île-de-France. Ségolène Rottembourg, se félicite d'avoir pu ainsi offrir en 2024 un fauteuil roulant évolutif à un enfant Yvelinois de deux ans (4700

€) et du matériel de conduite à la première auto-école pour handicapés moteurs.

Des matériels sont offerts à des personnes en situation de handicap de naissance

En début d'année, l'association a offert 12 stylos lecteurs (un stylo représente une tonne de bouchons) à une école qui collecte près d'une tonne de bouchons chaque année scolaire. Une aide de 4000 €, représentant environ 14 tonnes de bouchons, va être offerte à un établissement à La Queue-Yvelines qui accueille des enfants polyhandicapés et qui a un gros projet d'un jardin d'éveil thérapeutique.

Il y a actuellement dans les Yvelines plus de 60 communes où il est possible de déposer des bouchons sur les 170 communes que compte le département. Ségolène Rottembourg multiplie les partenariats pour augmenter le nombre de points de collecte. « Il y a plein de matériels récupérables dans les laboratoires et les hôpitaux, les maternités, qui sont actuellement mis à la pou-

belle, comme les bouchons d'aiguille, dit-elle. Tous les labos contactés pour un partenariat ont répondu positivement, dont un groupe qui gère 150 sites sur l'île de France ! Cela peut être un gros moteur pour relancer la collecte ! »

De nombreux types de bouchons ou couvercles sont acceptés

L'association collecte aussi les bouchons non alimentaires et les couvercles des barquettes, boîtes etc. Elle a besoin de plus de bouchons pour répondre aux besoins des personnes en situation de handicap. Avec sa campagne de communication sur le thème « Un déchet pour vous, une ressource pour nous ! », Elle espère augmenter le tonnage récolté et ainsi, offrir toujours plus de matériels à des personnes handicapées.

● Jehan-Jacques Peyre

■ Sur le site handicap-prevention.com, on trouve une carte interactive permettant de trouver les sites où peuvent être déposés les bouchons collectés, et un descriptif des bouchons acceptés.